
梅花山路与汇丰街交叉口向南约70米，再向
东约80米路北，窨井没盖，用木板覆盖。

长江路与太白山路交叉口向东约 90 米路
南，人行道上的木板破损、移位。

千山路与玉河路交叉口北边路东，工地喷
雾系统向人行道喷水，影响通行。

嵩山路与金江路交叉口向北约 90 米路
西，通信交接箱门锁损坏，无法关闭。

如 发
现身边的
不文明行
为，可扫
描左侧二
维码下载
漯河发布
APP 进行
报料。

6月4日，源汇区顺河街街道戏楼后街社居委邀请市公安局交
通管理支队二大队的民警，到“源汇小哥”红色驿站开展交通安
全培训。图为民警教外卖员正确戴头盔。
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■姚 肖
又是一年高考时。
高三学子们整装待发，即将

奔赴考场，直面人生第一次“大
考”。好成绩源于平时的认真学
习，还在于以一颗平常心面对高
考，发挥出自己的水平。

考前，不少学子会有紧张焦
虑情绪，担心考试时不能正常发
挥，与目标大学失之交臂。此时
需要及时调整心态，善于运用正
面的心理暗示，肯定高考前的复
习成果，树立积极乐观的心态，
克服恐惧、焦虑等负面情绪，把
高考当成检验平时学习成果的试
金石，沉着冷静、认真细致地面
对每一道考题。

考前，很多家长比学生还要
紧张，担心孩子吃不好、睡不
好，每天变着花样给孩子补充营
养，竭尽全力给孩子提供最好的

后勤保障。家长盼子成龙、望女
成凤的心情完全可以理解，但凡
事过犹不及，过分关注孩子的饮
食起居、千叮咛万嘱咐反而会扰
乱考生正常的学习、备考节奏，
给考生带来隐形压力。面对高
考，家长们要多征求孩子意见，
按照孩子要求和平时生活节奏，
适度关心，为孩子营造良好的家
庭环境。

客观看待高考成绩。漫漫
人生旅途中，高考是一场至关
重要的考试，甚至是改变个人
命运的机会，但绝不是唯一的
决定命运的事。要把高考当成
人 生 中 的 一 次 挑 战 、 一 次 机
遇，正确看待高考成绩。胜不
骄败不馁，踏踏实实、认认真
真 走 好 人 生 每 一 步 。 相 信 自
己，只要尽心尽力，一定能够
获得精彩人生。

以平常心面对高考

本报讯（记者 齐国霞） 6月
5日，记者从市委宣传部了解到，
继5月份“中原文化大舞台”惠
民演出活动安排在我市演出四场
大戏后，6月份又有四场大戏将在
我市精彩上演。

6月份“中原文化大舞台”惠
民演出活动将由河南豫剧三团承
担，演出地点为漯河市豫剧艺术
中心。四场大戏的演出时间分别
为：6月15日19:30~21:30，《香
魂女》；6月16日19:30~21:30，
《刘胡兰》；6月17日19:30~21:
30，《儿大不由爹》；6 月 18 日
19:30~21:30，《朝阳沟》。

据了解，河南省豫剧三团成

立于1952年，前身为河南省歌剧
团。该团先后创作演出了200多
出剧目，形成了富有鲜明时代特
点、生活气息浓烈、讲究塑造鲜
活人物形象的艺术风格，代表剧
目有《朝阳沟》《刘胡兰》《小二
黑结婚》《李双双》《倔公公与犟
媳妇》《儿大不由爹》《红果，红
了》《香魂女》《村官李天成》等。

漯河发布APP

《市民建言》 是由漯河日报社和 12345
政务服务便民热线、市互联网应急指挥中
心联合开设的网络民情栏目，旨在及时反
映社情民意，在党和政府与市民之间架起
沟通的桥梁，为市委、市政府及有关职能
部门提供决策参考。

大家有什么烦心事、麻烦事，可通过
以下途径留言：一是扫描二维码下载漯河
发布 APP，打开 《市民建言》 栏目即可留
言；二是在漯河发布微信公众号下方《市
民建言》栏目留言；三是私信漯河发布微
信公众号留言。

■本报记者 朱 红
“你们来看望我，我心里好

受多了，谢谢你们。” 6 月 1
日，市慈善总会、情暖沙澧爱
心公益联盟的志愿者带着大
米、牛奶、西瓜等物品，到郾
城区新店镇冯庄村看望 75岁的
赵缓老人。

赵缓老人身患疾病，家庭困
难。多年前老伴病逝，一个月前
儿子又因病去世，家里欠了不少
外债。她还有两个正在上学的孙
子孙女，日子艰难。

当天，何东贵等志愿者向老
人捐款700元钱，并叮嘱老人保
重身体，以后还会看望她。

爱心人士看望困难老人

■文/图 本报记者 姚晓晓
“汤是这道菜的灵魂。鸭

架要冷水下锅焯水去腥，再用
文火慢炖，才能熬出奶白鲜香
的汤底。”5月29日上午，在
源汇区马路街社区的“美食大
讲堂”上，商户张明明手持汤
勺，向围坐在操作台旁的居民
们耐心讲解。

活动现场，新鲜的鸭肠、
鸭血、粉丝等食材整齐摆放。
从调料配比到火候把控，张明
明边示范边讲解制作要点，可
谓倾囊相授。居民们或举着手
机拍摄关键步骤，或低头记录
调料用量，对于较复杂的步骤
还举手提问。

当被问及是否担心手艺外
泄时，张明明笑着说：“传统
小吃要传承创新。能让更多人
品尝到地道漯河美味，为社区
美食文化传承出力，我觉得特
别有意义。”

经过一个多小时的制作、
讲解，一碗碗热气腾腾的鸭血
粉丝汤被端上了餐桌。

“入口爽滑，汤鲜味美！
每周四的‘美食大讲堂’就像

邻里间的聚会，既学了厨艺，
又拉近了大家的距离。”居民
王女士说，她通过“美食大讲
堂”学会了制作蛋糕、土豆粉
等。能在家门口学到这么多的
美食制作方法，很幸福。

马路街社区党支部书记李
亚辉告诉记者，从2018年至
今，“美食大讲堂”已经不定
期地举办了多年，今年4月起
固定为每周四上午举行。

“我们以美食为媒，邀请
辖区餐饮商户与居民共同参
与。活动特别受欢迎，现在是
越办越红火。”李亚辉表示，
这项活动不仅促进了商户与居
民的良性互动，还成为传承地
方美食文化、提升居民生活品
质的重要平台。如今，“美食
大讲堂”已经成为社区文化建
设与基层治理深度融合的特色
品牌。

谈及未来规划，李亚辉透
露，他们将通过收集居民美食
心愿清单，建立“群众点单、
社区派单、达人接单”的服务
机制，持续丰富活动内容，将

“美食大讲堂”办得越来越好。

■文/图 见习记者 张 赢
5月28日晚，在源汇区顺河街街道

建西社区党群服务中心二楼，30余名社
区青年齐聚一堂，开启了电商知识学习
之旅（如图）。

课堂上，授课老师从电商选品的市
场洞察技巧讲起，剖析了店铺运营的流
量获取策略，还详细讲解了直播带货的
注意事项。

学员们全神贯注，有的将重点内
容记录在笔记本上，有的举起手机拍
摄课件的内容，生怕错过一个关键知
识点。

“今天是我第二次来上课。近两
年，我对电商运营很感兴趣，看到社区
群里发了通知就报名来学习了，没想到
讲的课这么实用。”社区居民文小娟告
诉记者。

据了解，电商培训班采用“理论课
程+实践操作”的教学模式。

5月29日晚，学员们走进电商实践

基地，体验从店铺搭建、商品上架到客
户服务的开店运营全流程。在专业人士
的现场指导下，学员们将课堂所学知识
运用到实际操作中，进一步巩固学习成
果。

经过三天的学习，学员们纷纷表示
收获颇丰。还有不少学员围绕农产品销
售、特色手工艺品推广等，谋划起自己
的电商创业项目。

记者了解到，2024年起，共青团
源汇区委联合源汇新区双龙社居委、老
街街道新华街社居委等开设了社区青年
夜校。夜校课程丰富多样，既有网球、
武术、爵士舞等运动健身课程，帮助居
民强身健体，又涵盖美妆、书法、扎
染、剪纸等，提升居民的艺术修养，还
包含电商、无人机操作等创业技能课
程，为居民的职业发展赋能。截至目
前，社区青年夜校已成功举办 30 多
期，累计授课273节，惠及学员超3500
人次。

“中原文化大舞台”
6月将再上演四场大戏

【建言回复】
网友留言：源汇区太行山南路金江

学府小区外，塑胶乐道路面粉化严重。
源汇区回复：安排工作人员对路面

进行修整。目前，路面已整修完成。
小布在现场：6 月 3 日，小布来到

太行山南路，看到粉化的塑胶乐道路面
已修缮完毕。

网友留言：召陵区滨河路350号院
西南角的家属楼下水道堵塞，污水横
流。

召陵区回复：经天桥街街道办事处
调查，该小区为“三无”小区。堵塞下
水道属小区内部管道，疏通需业主共同
出资。

网友留言：沙北兰乔华府小区附近
河堤公园的篮球场是拆了还是在施工？
什么时候能完工？

市沙澧河建设运行保障中心回复：
该篮球场正在进行改造，计划安装围
栏、照明设施并改造为塑胶场地。目前
正按照计划施工。

小布在现场：6 月 3 日，小布在该
篮球场看到围栏、照明设施已安装，塑
胶已铺设，有市民在篮球场锻炼身体。

网友留言：目前檀溪谷小区的电费
由小区物业收取，交费不方便，且收费
具体情况不明确。建议小区住户“一户
一表”，由供电公司接管，可以网上交
费，还可以察看用电明细。

国网河南省电力公司漯河供电公司
回复：檀溪谷小区供电设备如需移交漯
河供电公司，需由业主单位按照国家相
关规定及标准自行出资找第三方单位施
工，经漯河供电公司验收合格后，方可
移交。

网友留言：淞江路与燕山路交叉口
昌建璟上小区附近的河堤，晚上关灯时
间太早，每天晚上七点多就关灯了，建
议调整关灯时间。

示范区回复：该景区管理费用暂未
纳入政府预算，电费由物业公司承担。
目前物业公司经营困难，无法承担过多
电费，暂定景观灯开启时间为18:50~19:
50，待经营情况改善后可调整时间。已
督促物业单位保证基础照明，夜晚关灯
时提醒游客，保证景区安全。

网友留言：1.富豪花园小区一楼业
主违规建院并另开院子大门，大量占用
公共资源，还不允许别人停车；2.部分
顶楼业主违规加盖彩钢瓦房，存在安全
隐患。

源汇区回复：富豪花园小区建成时
一楼就自带小院，开发商已为其开好
门，不存在私开大门的情况。目前，除
各业主门前未规划停车位，小区内其他

地方有停车位100多个，能够满足小区
业主停车需求。该小区楼顶加盖彩钢瓦
为 2019 年前，主要用于楼顶防水隔
热。八一路社居委联合住建、消防等部
门经常对加盖彩钢瓦的楼栋进行检查，
如发现安全问题将及时通知业主检修。

网友留言：狗市搬迁至众基花卉市
场后，给有关商户带来不便。市场入口
狭小，车辆进出不便；路是土地，下雨
时地面泥泞湿滑，存在安全隐患；各种
车辆停在外面马路上，会造成交通堵
塞，存在交通隐患。

源汇区回复：关于建立宠物市场一
事，正在进行研判并寻找合适场地，待
找到合适地点后将及时公布。

本报记者 许璐瑶 整理

“美食大讲堂”教厨艺促和谐

“美食大讲堂”上，社区居民学习如何制作美食。

夜校点亮社区青年电商梦


